



## Seniors sensibilisés à la cybercriminalité

**CONFÉRENCE** Le Conseil des seniors de la commune a organisé, mercredi 30 octobre, une conférence pour attirer l'attention des aînés sur les menaces en ligne.

### CUGY

Mercredi, une ambiance conviviale régnait dans la salle polyvalente de Cugy, où s'est tenue une conférence pour les seniors de la Broye. Organisé par le Conseil des seniors de la commune de Cugy en collaboration avec Pro Senectute de Fribourg et la Banque cantonale de Fribourg, cet événement visait à sensibiliser les aînés aux risques grandissant de la cybercriminalité. Dès 14 h, une centaine de retraités se sont réunis pour découvrir comment se protéger des menaces en ligne de plus en plus ciblées vers les utilisateurs novices en matière de numérique: «Cette conférence vise à informer les seniors sur les escroqueries actuelles et à les aider à adopter les bonnes pratiques pour s'en protéger, explique Charly Haenni, président du Conseil des seniors. Ils constituent une cible de choix pour les cybercriminels.»

### La police fribourgeoise appelle à la prudence

L'après-midi a débuté par une présentation de Romain Gumy, représentant de la police fribourgeoise, qui a insisté sur l'importance de rester vigilant et de



De g. à dr. : Roger Ansermet, Romain Gumy, Süleyman Onmus, Jean-Roland Schuler, Luca Gotti, Charly Haenni et Gilles Bersier.

PHOTO AI

ne pas hésiter à contacter les forces de l'ordre en cas de doute. «En cas de suspicion, n'hésitez pas à appeler le 117», a-t-il rappelé. Il a notamment évoqué le phénomène des «faux policiers», une arnaque en recrudescence qui a déjà piégé trois victimes de la région ces dernières semaines.

Les interventions se sont ensuite poursuivies avec les représentants de la Banque cantonale de Fribourg et des experts de la Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture de Fribourg. Ces intervenants ont abordé les bases de la sécurité numérique, en donnant des conseils pratiques pour protéger ses données et naviguer en toute sécurité. Ils ont également évoqué le phénomène des brouteurs, des individus qui se créent un personnage pour arnaquer et manipuler des personnes

sur internet. L'objectif étant de leur soutirer de l'argent.

### Une histoire qui aurait pu mal tourner

Une retraitée a d'ailleurs partagé son expérience: «J'ai récemment reçu un message de Windows Defender me demandant de cliquer sur un lien. J'ai appelé le numéro et la personne m'a dit de télécharger une application. J'ai senti que c'était louche et j'ai raccroché. Ils sont très malins», confie-t-elle, visiblement soulagée d'avoir évité une escroquerie.

La journée s'est terminée dans la bonne humeur autour d'un apéritif, permettant aux seniors d'échanger leurs impressions et leurs expériences. A noter que les organisateurs préparent déjà une prochaine conférence pour mars 2025, qui portera sur le thème de l'alimentation. **AI**